LA PROTESTA HUM

ADMINISTRADOR: Juan Creaghe SALE CADA SEMANA

DIRECCIÓN:

Calle Mexico 1602 - BUENOS AIRES

Dos palabras

Tal como lo manifestamos en un principio se van realizando nuestras previsiones. Se recordará que dilimos que la rebaia en el precio del periódico con el aumen to del tiraje vendría à ser fuente de prosperidades. Y bien: aunque en pequeño, ya se puede decir que La Protesta. está er tren de progresar más cada día. Y he aqui cumplido lo que prometimos al iniciar la

Todo nos hace esperar, además, que la ayuda, no muy considerable tampoco, no se debilite. Decimos esto haciendo un simple calculo:jel esfuerzo hecho en pro del eriódico es apenas normal y apesar de ello Va La PROTESTA se sostiene. Si el esfuerzo se hiciera más intenso, sin salir tampoço de lo regular, mayor sería la prosperidad de esta hoja. Esto lo dejamos para más adelante, cuando intentemos otras meioras

Hoy por hoy nos alegramos de haber salido bien de la tentativa. Se tiraron 7,000 ejemplares y la tercera vez que esto se hizo no quedo un número al contrario; faltaron 200, creemos que esto es buena seña ora tiramos ocho mil'y sobran unos 300 además todos los gastos están cubier-

Nos es grato, pues, hacerlo constar así, al mismo tiempo que agradecemos á todos los compoñeros la ayuda eficaz que en estas circunstancias nos han prestado.

Desde el próximo número La Protesta HUMANA modifica su nombre. Para el efec to v durante algunas semanas hemos teni do un permanente proponiendo el cambio Con tal motivos recibimos una gran cantidad de adhesiones á la idea, que hemos guardado y tenemos en esta redacción Dos ó tres cartas nos significaron su des contento, pero ante estas prima la avalancha de adhesiones que nos llegaron.

La Protesta Humana, pues, se llamará en adelante La Protesta. Con este título como con el anterior, batallaremos sin des canso por la realización del ideal que per siguen los trabajadores de la idea y de misculor Estaremos siempre en primera fila, junto con los que forman la gran fa. lanje del proletariado militante

"Vida Nueva"

PERIÓLICO DE SOCIOLOGÍA, ARTES Y ACTUALIDADES

Bste periódico, que, redactado por Pas-cual Guaglianone, apareció en Montevideo durante el pasado año, continuará publi-cándose en Buenos Aires desde el 15 de Noviembre próximo. oviembre próximo. Sus tendencias, como en la primera épo

ca, serán ampliamente libertarias y ed ca, seran ampuamente incertarias y educa-doras, pues, al mismo tiempo que será una libre palestra de crítica política y social; contribuirá á sembra: en las mentes ávi-das de verdad, los fundamentos de la so-ciología, estudiando y analizando el géne sis y la evolución de-las instituciones económicas, nolíticas, domésticas, jurdieconómicas, políticas, domésticas, jurídi-cas, religiosas, etc., determinando cual ha de ser la acción de los hombres para lo grar emanciparse de las esclavitudes do minantes, é informando á sus lectores de ninantes, en manares de la companya de la companya de la companya desarrollar y elevar el sentimiento de lo bello, publicando trabajos literarios, dibu-

jos, caricaturas, etc., etc. Se publicará en su primitivo formato, de 8 páginas á tres columnas é impreso en

papel satinado. Los precios de subscripción son en la Los precios de subscripción som en ma República Argentine, por trimestre, § 1,50; semestre, 3,00; año, 5,00; £n el extrangero, por trimestre, § 2,00; semestre 4,00; año, 7,00 Número suelto 10 centavos:

7,00 Número suelto 10 centavos.

Para los Centros, Grupos é Instituciones
Obreras que deseen paquetes, 10s precios
son los signientes: 100 ejemplares, \$ 6,00
50,320,225,180.
Por rodo lo que se refiere á la Administración dirigiras á A. Valenzuela, calle
Jujuy 959 (departamento 12) — Buenos
Afres.

raleza; y, en el fondo, el hecho es natural y necesario. Una tendencia centraliza, la obra tiene virtud centrifuga; y así como

n la Belleza.

COMENTARIOS

Tengo entendido que desde el próximo úmero-237-queda modificado el título de este periódico. Así lo ha querido, según me dicen, respetable cantidad de adhesiones à la iniciativa de modificail .- Me cuento en el número de los iniciadores.

No será por ello menos humano el nombre, ya que toda protesta implica origen racional, vale decir, calidad humana.

No es el nombre, por otra parte, el que hace la cosa como no es un hábito el que hace un monje. Recordemos que solo el espíritu vivifica al revés de la letra, que mata, como dice el antiguo proverbio: con ese título, como con el actual, el periódico deberá ser siempre el mismo, dentro de la inevitable evolución á que la célula, el individuo, la sociedad y el Universo están

Huyendo toda clase de dogmatismo pienso que La Protesta debe empeñarse en hacer luz, -elemento de higiene-aun contrariando las particularizaciones que, por cierto, no deben tampoco acatamiento al sintetismo principista. Y por eso mismo debe evitarse hacer escuela, sin olvidar, por ello, que todo cuerpo de doctrina se caracteriza por el ajuste y proporciones regulares de todas sus piezas. Una ley eurítmica lo quiere así.

Desearía no ser-mal interpretado. Y digo esto, porque siendo tan diversas las mentalidades, cada una tiende á ver las osas á su modo especial, con su cristal propio, unas veces claro, turbio otras. Me extenderé sobre lo anterior, que creo fundamental

Nuestra filosofia agnóstica pide que la verdad sea experimental. En principio esa exigencia es lógica. Pero veamos lo que resulta el agnosticismo absoluto en la rea lidad.

VERDADES GNÓSTICAS Ó SIMPLEMENTE RA CIONALISTAS, d base de hipótesis:

a) Rotación de los cuerpos celestes.

b) Gravitación.

c) lafinidad del Universo, etc., etc. No cito otros principios por no fatigar. Pero ellos bastan á probar que el agnostícismo es tan quimérico hoy como su adversario, dado que el círculo de los conocimientos, resultado de la experimentación. es de una estrechez y una insignificancia abrumadoras.

Ningún hombre de ciencia se atrevería á negar hoy los prejuicios a), b), c) que acabo de enunciar, a pesar de su base hipotética y su origen metalísico, pues ellos son tan necesarios à la extensión y evolución de las verdades, como lo son al progreso las verlades mismas. Y he aqui, pues, por donde venimos a estar sujetos al dogma, el cual es al ideal algo así como la espina dorsal esqueleto. Por eso escribí más arriba la rase: «cuerpo de loctrina».

Pero dije también que debemos esforzaros en .huir del dogmatismo. Debemos hacerlo, dentro de lo humano, dentro de lo relativo. Así, por ejemplo, si es fatal que iemos de trazarnos una línea de conducta sea ella tal que en ningún caso esté en Contradicción con toyes de la lógica. Va sea esa línea recto ya sinuosa, debe tener su finalidad, su vjetivo. Que arran quen los impulsos de , id que arranquen del sentimiento, geben terminar, en el rimer caso, en la-Verdad; en el segundo,

Me permito hacer estas reflexiones porque es evidente que dentro de la gran coectividad libertaria existe un choque permanente de tendencias, que se podrían

a) Las perisfalticas, o de confracción. b) Las antiperistalticas, dae expansión. Ello es un aspecto de la ley dual que se conoce en todos los ordenes de la natu

los cuerpos isómeros, con idéntica composición química, tienen distintas cualidades fisicas, así también cada una de esas ten dencias, de modalidad especial, es tan necesaria á la otra, como el choque de las fuerzas lo es á la producción de la vida.

Pero por esto mismo no debemos olvidar que tan vicioso es un extremo como otro; que la diástole nada es sin la sístole y que la ley del justo medio es la mejor representación dela equidad. De aquí, pues, se sigue que debemos tener cuerpo de doctrina, sin ser dogmáticos por eso. Y esto se consigue huyendo siempre de lo absoluto. Creo haberme explicado, en cuanto á las afirmaciones del principio

Siguiendo otro orden de reflexiones, creo también que La Protesta-y cuando digo La Protesta, digo cualquier entidad evolucionista o revolucionista — no solo debe ser reflector de una serie dada de verdades. sino que debe sér heraldo de toda verdad nueva y toda aspiración bella. Esto es una consecuencia de lo dicho más arriba.

La multitud, como masa, en épocas nornales obedece más que á la convulsión al quietismo. A lo segundo la empujan sus nábitos, sus costumbres, las pocas necesidades,-reducidas casi á las fisiológicas,lo rudimentario de su vida misma. A lo primero las ideas generosas y sencillas, sancionadas por una necesidad perentoria y evidente. Por esto es que ser solo el reflejo le las ideas y necesidades de la mayoría proletaria, es condenarse a ser arrastrado á la inercia de las ideas ó los sentimien tos. Una entidad pensante no puede tener esa sola misión: debe al mismo tiempo sefialar rumbos, si los ve nuevos, aunque sea despecho de todos.

Pienso, así mismo, que debe acrisolar las verdades adquiridas, pues cada verdad lo es solo relativa, por determinado tiempo.-Recordemos siempre que no hay verdades absolutas. Y por último pienso, que debe reducir á su expresión más clara, sencilla y sintética ese cuerpo de doctrina de que ha blé, para que ella se encuentre al'alcance del mayor número, evitando, por otra parte, llegar á la estrechez del campo mental. He seguido una teoría, como se ve; v ella no es otra cosa, valiéndome de una expresión gráfica, que la ascensión por un plano, cuvo centro equidista invariablemente de dos lados ó extremos peligrosos. He ahí

Mis felicitaciones, pues, á La Protesta, si-ella, como protesta permanente contra todo lo malo, sabe cumplir bajo su nuevo nombre con los deberes que su alta misión le impone.

- JEAN VALIBAN.

Violentos?...

¿Oulénes son los violentos?

A esta pregunta los de arriba se desgañitan gritundo que son los de abajo. Y hé qui porqué: Por que estos no se dejan robar sin protesta; por que intentan romper los remaches del grillete que les impide moverse ...

Esto no deia de tener gracia. Decir que Fulano es culpable de rebelión contra Mengano siendo que este es el provocador de aquel, es algo muy cómodo pero poco científico.

Quien slembra vientos recoje tempestades . . . Entonces los violentos no son, los robados, sino los robadores, no los que llevan el grillete, sino los que lo remachan Por que la causa de la violencia de estos es la violencia de aquellos. Una causa A pro duce un efecto A -- Una fuerza como z producirá una rescción como x. - El equiva lente de una acción centripeta es su contraria la acción centrifuga.-De aqui que la acción violenta de los de arriba, provoque inevitablemente la acción viclenta, o re-acción; de los de abajo. . .

Lo raro es que una buena parte de los de abaio rechace estas consecuencias y -

hasta las condenen. Arguyen diciendo que los burgueses son victimas del propio capital . . . Bien dicho. Pero ello no obsta para que nototros séamos así mismo victimas - aunque en contrario sentido - del mismo capital, mucho menos sabiendo que

ese capital es producto de questro esfuerzo Y se sigue, entonces, que es muy justo rechazar, por todos los medios, la explotación capitalista. Primero por la exposición de principios (pensamiento, doctrina) des-

pues por la acción (revolución, fuerza) Recordemos estas cosas sencillas á los que nos llaman violentos, y repitamos aquello: quien siembra vientos recoje temestades

PRLISTRN B.

Rosario.

Definición del anarquista

Bajo la etiqueta anarquista, pueden cali-ficarse un gran número de indivíduos completamente de acuerdo en todos los puntos de-una misma doctrina.

A estos indivíduos se les considera habitualmente como sectarios. No tiene por que asustarnos el mote. Sectario, según los diccionarios, es todo

aquel que pertenece á una secta, y secta, según los mismos diccionarios, es un núcleo de personas que profesan la misma doctrina.

Un sectario no acepta otra doctrina que la que consídera justa y no aquella que está en contradicción con la suva.

De esto se desprende que todo el mues sectario. El que pretendiera no serlo se colocaría en una categoría más ó menos intransigente. Pertenecería en último caso á la secta de los no sectarios, es decir á las gentes cuya doctrina es no tener doctrina alguna.

¿Qué es la secta de los anarquistas? Abrimos los diccionarios y nos encontramos generalmente: ANARQUIA: Estado sin

jefe, desórden. ANARQUISTA: Partidario de la anarquia, promotor de desórdenes. Preguntad a un anarquista y os contestará: «El significado de la palabra debe bus» carse en su extricto sentido etimológico: An, privativo, nada de; Arquia, gobierno

autovidad . Se sigue de esto que un anarquista no jecutara jamas un acto que le haya sido ordenado, sino porque el lo haya meditado y resuelto libremente.

Un partidario de la legalidad dirá: «Yo me someto a la ley, porque es la ley.» Un anarquista dira: «Yo no acepto la ley, pues quiero juzgar en todo caso si es razonable obrar de un modo o de otro. La lev

se impone por la fuerza y no por la razón, Por lo visto, decir de un individuo que no acepta ninguna autoridad no implica en manera alguna que sea partidario del desórden, para lo cual sería necesario admitir que orden y autoridad son sinónimos, lo

Se abusa, pues, de los términos al definir al anarquista como partidario del desórden.

que no es verdad.

Decir de un indivíduo que no acepta ninguna autoridad implica, al contrario, que este indivíduo se cuida de pesar y meditar el mismo los motivos que determinan sus actos, sin creer que debe dejar este cuidado á los demás.

Un anarquista, en consecuencia de sus definiciones, es un individuo razonable, puesto que no admité ningún otro motivo de acción que aquel cuya necesidad ha podido concebir libremente.

Importa señalar, que la palabra razona-ble se emplea por la mayor parte de los hombres en sentido contrario á nuestra definición

Según nuestro concepto un indivíduo razonable no admitira ninguna idea a priori, mientras que en la práctica de la sociecomo razonable cuando obra de conformidad con ideas admitidas a priori por sus

riors, es decir, después de libre examen, a unirse libremente con una com-panera, le dira su familia. «Tú no eres ra-zonable, pues si lo fueras la desposarias» lo que para nosetros significa decir: Tú no tienes el prejuicio del matrimonio, pues si lo tuvieses la desposarias. Luego tener un prejuicio es tener una opinión a priori, sates de haber juzgado, antes de haber razo-

Cuando la familia, en las mencionadas circunstancias dice: «tu no eres razonable», es necesario comprender. «Tú eres razonable, puesto que rechazas nuestras ideas a priori, puesto que las discutes y puesto que no quieres obrar sin razonar.

El argumento habitual en semeiante caso. *Es necesario obrar como todo el mundo, significa simplemente: «Las gentes razonables, que no obran de conformidad con los prejuicios de las gentes no razonables, son considerados como faitos de razón por los que no razonan.»

Así que el mismo equívoco que existe con la palabra anarquista, existe con la palabra razonable y nosotros queremos rechazarlos en este trabajo.

Un indivíduo razonable se determina, no a priori (de ser así no razonaría nunca) sino a posteriori.

Un individuo razonable no es, pues, el que obra como sus contemporáneos y contorme a sus prejuicios sino el que entiende deber reservarse la facultad de pesar en toda ocasión los motivos que le determinen a la acción.

Esto no quiere decir que sea suficiente razonar a posteriori para obrar logicamente, pues es necesario, además, que el razolento a posteriori sea lógico, es decir, conforme á ciertas reglas establecidas metódicamente, consagradas por la experiencia, y que hacen el objeto de una ciencia

Nos apresuramos a agregar que puede obrarse lógicamente aún desconociendo aquellas reglas, en cuyo caso se practica una coría que se ignora.

A-fin de demostrar cómo los hombres quienes se supone ser los que mejor razo pan, son habitualmente poco razonables tomaremos por ejemplo a los que hemo convenido en llamar sabios vino nos será diffcil demostrar que fuera de sus especialidades y aún con frecuencia en sus espe cialidades mismas, obran fuera de razón.

En materia científica, el sabio no reconoce a ninguo ser pacido el derecho de imponerle una voluntad. En esto se con duce como anarquista, como indivíduo de cidido á no someterse á ninguna autoridad reservandose el derecho de controlario todo, de entregarse a un examen libre.

Por qué cree el, por ejemplo, que la ma de los ángulos de un triangulo, es igual a dos ángulos rectos? Porque él puede demostrarse á sí mismo

este teorema y no porque otro cualquiera lo haya decidido. La ley podrá declarar que esta suma es igual á cinco ángulos rec tos. Vo me rio de la leve, dirá, clos legis ladores podrán imponer bajo pena de mul ta, de prisión ó de muerte, que la suma de los ángulos de un triángulo sea igual á cincuenta mil angulos rectos, pero delaré por eso de tener la convicción de que esta suma es igual á dos ángulos rectos, porque yo he adquirido esta noción a posteriori y nadie será capaz de hacermela aceptar a priori.

¿Qué sería necesario hacer para disua dirlo de su creencia, a posteriori? -

- No ciertamente por medio de una order ni por la autoridad de orros impuesta por la fuerza sino solamente por argumentos a posteriori, desconocidos de él hasta entonces.

Por ejemplo: en esta materia, los traba jos de un Lobobetscheinky, de un Rie-mann, discutiendo el valor de los postutados de Euclides. y demostrando que ha ciendo tal suposición, la suma de los ángulos de un triángulo es siempre más pequeña que dos rectos, y que hactendo la l otra suposición, esta suma es siempre más

grande que dos recios. Pues todavía nadie podra obligarle s doptar estas opiniones a priori. El tendrá el placer de examinarlas y de décir à pos teriori: «Es verdad», o de decir otra cosa

por ejemplo: «Todos esos trabajos son notables, pero

das por Euclides, dadas sus hipitesis, con exactas, y que por consecuencia la suma de los ángulos de un triángulo formado de líneas rectas, es exactamente igual a do angulos rectos; 2º que haciendo otras hipó fésis se llega á btras conclusiones; 3º-que los hombres razonables deben entenders sobre lus definiciones (cuando se piensa un líneas rectas tratándose de curvas, se corre el riesgo de desnaturalizar los razonamientos más interesantes y de sepultarlos entre ofismas y puerfildades); y 4º que no se deben confundir la geometria y la perspec

Por último el sabio considera que en ma teria cientifica no debe admittree tal 6 cual opinión, sino formarse una opinión a poste riori, después de libre examen. El no re nocerá como verdad lo que su razón

haya demostando como tal. Considerará la verdad como la expresion de una re'ación demostrable (questra definición) ó como una hipôtesis plausible, consecuencia lógica de hipótesis no contradictorias. (Defini dición de H. Laurent).

En materia científica será, pues, anar

mista. Ahora bien: este mismo sabio, bien penetrado del método científico, en materia científica, en la cual es un perfecto anarquista/satisfecho de poder determinar relaciones demostrables, sin pre ender impo ner d priori las relaciones determinadas por el y sin querer aceptar a priori las determinadas por otros, y que obia en consecuencia de las relaciones que ha verificado, este sabio está completamente amendracido en otras materias.

- PARAF TAVAL (De Le Libertaire)

CONTRA LA INMIGRACIÓN [Inmigrantes, emigrad]

La Prensa, con mentida satisfacción, publica en uno de sus números de la semana pasada, la siguiente noticia:

Desde hace algun tiempo cada vapor le ultramar, especialmente de la linea del Mediterraneo, trae un buen contingente de inmigrantes, en su mayorfa agricultores que no pueden llegar en epoca más oportuna para las faenas agricolas.

Actualmente estan en viaje, a bordo de los vapores Toscanas, Cita di Torinos y «Sicilia», más de 2.000 inmigrantes que se dirigen a esta República.

A esto debe agregarse el fuerte continente que trae el vapor Duchesa di Genova», que salió ayer del puerto de Génova con 1.143 inmigrantes».

Naturalmente, como no han de estar contentos nuestros burgueses viendo da llegada de tantas maquinas humanas que aprovecharán para la recolección de la cosecha que se aproxima y que probablemene les dará óptimos resultad

Lo que me extraña y que seguramente extrafiarán todos los trabajadores de este als, es como esos obreros se hayan de terminado dirijirse hacia esta republica Por lo visto esos trabajadores vienen engafiados, no saben qué clase de pais es el que vienen á habitar y á buscar trabajo, no se dieron cuenta todavia que mejor hubiera sido para ellos ir en busca de trabajo al Africa ó á la India, no han comprendido aun que los trabajadores encuentran mayores garantias en los paises llamados salajes que en la civilizada Argentina.

Venid, venid obreros, os esperan las faenas agrícolas, os prometerán enormes alarios y mejores tratamientos, pero cuando esteis á centenares de leguas internados en la campaña jadios promesas! reibireis como único alimento mate cocido s ralleta dura por la mañana, á las doce u guiso con fideos de inferior calidad y carne oicada en donde abundan las moscas, lanostas y otros bichos, y por la noche lo le la mañana; galleta dura y mate cocido. di reclamais, esta el machete policial y el alahozo inmundo.

Más tarde, despues de tres o cuatro me ses de sufrimientos, haciendo un trabajo continuo, bi utal é insoportable, bajo los rade un sol sofocarte, y abrasador, os etribuiran con lo que ellos quieran Si pro estais y exigis que os abonen lo estipula lo sereis cenunciados á la policia como in ividuos peligrosos, y esta jahl entoners, se ensañara primero en las comisarias de prueban; le Que las relaciones determina- campaña, en donde cada comisario u ofi-

cial es un cacique absoluto: los insultos las menazas y, en muchas ocasiones las pa lizas; estarán á la orden del día; despue el traslado de un punto a otro de la re pública con grillo y esposas, como vulgéres sesinos: mas tarde algunos días de martirio en los asquerosos calabozos del departamento central de policia de la capital, luego a bordo de algún vapor que ducirá á vuestro país de origen, indican doos á la policia de Europa como sujetos temibles y peligrosos la cual continuara la obra de persecusión, por estos cafres emrendido'

DESDE ESPAÑARM

LA MISERIA

de España, insertan diariamente unas cuan

tas gacetillas en donde se recomienda á las

personas caritativas socorran una multitud

miseria. En estas gacetillas se envuelven los dramas mudos de las bohardillas: cesantes

que no consiguen empleo y víctimas de la fiebre

sos, enfermos y huérfanos de la clase media

que son inútiles para todo trabajo; ancianos

que se mueren de necesidad en los sótanos

de Madrid y Barcelona, porque ni la li-

mosna pública pueden impetrar por impe-

Parten el corazón los llantos de tanto

caído en la lucha por la existencia, de tanto

bandonado en la más horrible de las mise

riss. El que ha tocado las dulzuras, del

bienestar, cuando cae enfermo ó llega al

ocaso de la vida sin moneda, la miseria

del pasado y perecen sin que nadie le

abruma, le aplasta con el peso terrible

En los terrados barceloneses, en las bo-

nardillas madrileñas y en las habitaciones

de los casuchos infectos de los barrios bajos,

en donde habitan los obreros, en esas ho-

rribles cuevas, las tres cuartas partes de sus

muertos lo son de necesidad; van debili-

tindose, consumiéndose en los forzados tra-

bajos de los talleres y fabricas; se pasan sin

comer más que unas papas revueltas con

una cebolla y guisadas con mucha agua, ó

cuando más, compran un piato de porotos

que les sirve de alimento para 24 horas; los

viejos caen a los primeros infortunios; los

jovenes, rendidos, extenuados, por el trabajo bestial, marchan a la anemia, después llega

a tisis y mueren casi todas estas criaturas

Esto de puro sabido casi se nos olvida,

pero lo que no podemos menos de estig-

matizar es el prurito de esas linajudas damas

que hacen ostentación de la caridad en las

juntas de S. Vicente de Paul, y que solo

comercian con la tristisima miseria que se

oculta en las casas de los barrios bajos, para

lucir el elegante toilette en la soirée de ca-

objeto organizan ellas, y cuyo verdadero ob-jetivo en realidad es el desco de ver al no-

vio, 6 al amante para satisfacer sus necesi-

tades de gatas y restregarse en el bullicio, y el más repugnante erotismo. Para esto y solo para esto sirven las fiestas sarcasticas

Pero, estos casos de esas desocupadas se-

noras no deben preocuparnos mayormente;

todo ese farrago de indignidades caera a

mas ligero soplo revolucionario. Lo que si no debemos dejar en silencio es el edadro

de miseria que he visto en casa de un

pobre viuda con tres hijas, que á los más duros sentimientos hubiera desolado.

A todas las juntas de damas linajudas han

escrito pero sin consecuencias. Los amigos

se han encargado de formar el vacío à su

lado por que la maldita miseria se cernia

sobre sus cabezas con toda la cohorte de

desdichas y privaciones.

Después trabajaron en una fábrica de

bujías eléctricas por el irrisorio-jornat de

70 céntimos (equivalente à 20 centavos pa-

pel) y lo peor es que se ha cerrado la fa-

brica v ahora permanecen en el arrovo.

Luego se ofrecieron como modelos, pero hay

Aquella familia, compuesta, solo de mu-eres, no ofrece más que de lichas!

dejarían muy atras la Corte de los Milagros.

Las multitudes que disriamente recorren las calles implorando la deprimente limosna,

los que duermen en las cuevas de Caraban-

chel, y que solo se alimentan con una copa

de un infernal anis y un raquiti o panecillo,

los que por lecho tienen las calles de Barce-

los que por secho tienen las calles de pare-lona, los que recorren las fondas recogiendo bazofia que desdeñarian los cerdos, todos estos son la resaca que arrojan los talleres y intricas por su juntilidad para el trabajo. Así es como se paga la labor fecundante de estos modernos ilotas, y ellos sin la ener-

gia suficiente para hacer actos de rebeldia terrible que destrocen con empuje heroico,

Si fuera à citar hechos llegaris à miles que

poco trabajo y no hay porotos.

de la Caridad

ridad, 6 en la kermesse que para el mis

población - sin cumplir treinta años.

quinta parte de los vecinos de la

dirselo la parálisis, el reuma ó la fiebre.

empleomaniatica; ricos arruinados, vicio-

familias que se encuentran en la mayor

Los periódicos de rodas las pob jones

Para LA PROTESTA HUMANA

Venid, venid obreros, he aqui lo que os espera en este Eden Argentino.

Y no solo esto, sino que, si os librais de las peripecias que dejo anotadas, os esperan otras delicias, que seguramente, vosotros, que os encaminais á esta república, desconoceis en absoluto.

Concluidas las coseçhas que como se sabe duran de tres á cuatro meses, buscareis otra clase de trabajo y no le hallareis. ireis vagando de pueblo en pueblo, de provincia en provincia, hasta concluir aquellos pocos centavos que habreis cobrado durante los rudos trabajos de la cosecha...y luego...Luego vendrá la miseria, las calamidades, las privaciones, jet hambrel Intentareis emigrar y os faltarán los medios, buscareis trabajo aunque sea por la comida unicamente y no le hallareis y usi pasareis meses y más meses entre la desesperación y la indecisión del mafiana, maldiciendo el día que emprendisteis viage con rumbo a este pais ¿Que es incierto todo esto? Pues bien, que lo digan los 80.000 trabajadores desocupados que actualmen te vagan por esta desgraciada república. Inmigrantes, emigrad!

VERSOS PATRIOTAS...

La pobre soldadesen que sufre de miopia intelectual mañana, tarde y noche itodo el dia con el mauser al hombro viene y val.

Un finchado teniente de bota charolada y espolin canta heróico las órdenes ... y observa con el gesto al nivel de la nariz.

Y la corneta, siembre con su eterno chillido, que talvez pronto, á fuerza de estúpido, no guste á esa misma resaca de cuartel.

- Firmes! ... La voz de mando alinea rectamente al pelotón que, como idiotizado... por la patria, Heno de patriotismo, aguanta el sol ...

-De trente . . mar! Y todos marchan hacia adelante (conste que solo una obcecación de los sentidos me hace pensar que marchan al revés...)

iSi, para atrás, que ahora. m este hermoso siglo de la luz solo marchan de frente los que saben rebelarse de toda esclavitud!

Si, pobre soldadesca, zángana del humano colmenar adonde el plomo del fusil no llega I plomo de la idea llegarál

Y ... buen provecho os haga la obediencia servil y la ración, ¡que la pátria bendice á sus soldados con un trozo de carne y una col!

En tanto, laboremos La Anarquia ya llega hasta el cuartel, mira à los centinelas y les habla ah, les habla de amor, de luz, de fé!

Laboremos ... Es ella que avanza y se abre paso como el sol, ondeante la crin, roja la túnica, toda fe, toda luz y toda amor?

Octubre 22 de 1903

BOYCOTT

A la Fabrica

"LA POPULAR" | estos chupópteros insaciables de su sangre

Si Desengañaos, miserables de todo el mundo! Los eunucos son dignos del gri-llète y de la infamia, por su cobardía. El mundo pertenece a los fuertes y abnegados que reivindiquen su derecho à vivir!

Barcelona, 28 Septiembre de 1903

P. CARBONELL

¿Qué es el pueblo?

Vosotros sois pueblo: sabed, ante todo qué es el pueblo.

Hay hombres que al amanecer el día, sin cesar expuestos al sol, á la-lluvia, al viento, á todas las intemperies de la esta ción, trabajan la tierra, depositan en su seno, con la semilla que fructificars, parte de sus fuerzas y de su vida, y obtienen así, con el sudor de sus frentes, el alimento ne cesario á todos, ames

Estos hombres son-hombres del pueblo Otros trabajan en los bosques, las cante ras, las minas, bajan á inmensas profundidades en las entrañas de la tierra, á fin de extraer la sal, la hulla, el mineral, todos los minerales, indispensables a los oficios y iecen en un pequeño trabajo para procurarnos á todos las cosas que necesitamos.

Estos tambien son hombres del pueblo Otros funden los metales, los trabajar les dan las formas que los hacen útiles mil usos variados: otros trabajan la made ra: otros telen la lana, el lino, la seda, fabrican las telas diversas; otros proveen de mismo modo a diferentes necesidades que derivan o de la naturaleza directamente d del estado social.

Tambien éstos son hombres del pueblo Muchos en medio de peligros continúos. recorren los mares para transportar de un país a otro lo que es propio a cada uno de ellos, luchan contra las olas ó tempestades bajo los fuegos tropicales como en medio de los hielos polares, para aumentar por la pesca la masa común de subsistencias, ó sea para arrancar al Océano una multitud de producciones útiles á la vida humana.

Tambien son éstos hombres del pueblo ¿Y el que toma las armas por la Patria, sien la defiende, quien sacrifica, por ella sus mejores años, sus desvelos y su sangre que se desvela y muere por la seguridad, de los otros, por asegurarles los tranquilos gocesi del hogar doméstico? ¿No son los Algunos de ellos tambien a través de mil

obstaculos, empujados, sostenidos por el genio, desenvuelven y perfeccionan las artes, las letras, las ciencias que suavizan las tumbres, civilizan las naciones, las en vuelven de este brillante esplendor que se llama gloria, forman, en fin, uno de los manantiales y el más fecundo de la prosperi dad pública

Así, en cada país, todos los que se fatigan y penan por producir y esparcir los pro ductos: todos los que desenvuelven su acción en proyecho de la comunidad entera, las clases más útiles á su bienestar, las más indispensables á su conservación. hé aqui el pueblo. Aparte un pequeño número de privilegiados; sepultados en sus place res, el pueblo es el genero humano.

Sin el pueblo ninguna prosperidadi ninvida, porque sin trabajo no puede haberla, y el trabajo es en todas partes el destino del pueblo.

Que el desaparezca de repente, ¿qué se ría de la sociedad? Ella desapareceria con 61 y no quedarian mas que unos raros inviduos dispersados por la tierra, que en tonces tendrian que cultivar por sus pro nias manos Paractivirise verfan inmedia tamente obligados a hacerse pueblo.

Pues en esta sociedad compuesta única mente de pueblo, y que no, subsiste mas que por al pueblo, cual es la condición del Bueplo: (one pare elle bot ell a la condition de

mulfitud de obstáculos de todo genero, por el alivio de sas males; ella le deja apena una pequeña parte del producto de su tra-bajo; ella le trata como el labrador trata a salenballo o Psu buey, y, con frechencia diversos, juna esclavitud sin término y un miseria sin esperanzal

(Le Livre du Peuple). LA CO-ESSAN

El mundo científico

FABRICACION DE DINAMITA

Se la obtiene mezclando la nitroglicerina con una materia absorvente pulveriza-da (Por ejemplo: arena muy fina, en polvo. Y tambien tierra, chocolate, polvo de cristales, y hasta aserrin fino).

Se mezela la parte solida con la líquida. Hecha esta operación revuelvase inmediatamente sobre una plancha de plomo con espátulas ó rodillos de madera y cuando la masa torme un todo compacto ú homoge neo, puede introducirse cuidadosamente en un cilindro de zinc. Tambien es utilizable el pergamino ó el caucho

El explosivo hecho de este modo tiene una potencia ocho veces mayor que la

Puede llevarse en una caja, bolsillo ó maleta siempre que no sufra golpes.

Para hacerlo explotar se introduce en el cartucho un fulminato, bien pegado a la dinamita: dentro del fulminato se coloca la extremidad ó punta de una mecha finísima de pólvora y la otra extremidad se pega á un trozo de yesca cuya longitud sea suficiente para que, encendida aquella, dé tiempo a colocarse a distancia conveniente de la explosión.

EN VALENTÍN ALSINA

En el pueblo Valentin Alsina los obre ros y obreras de la fábrica de tejidos de Campomar Hnos, se hallan en huelga desde hace un mes, más ó menos.

Uno de los pasados días el silbato de la fábrica se dejó oir. Bra el reclamo que el monstruo hacía á sus esclavos. Ninguno concurrió, por supuesto, Pero no falto algún arnero que lo hiciera y al tratar las obreras de impedir esto, con razonamientos explicaciones y llamados al espíritu de soli daridad, etc., fueron atropelladas por el comisario Valdez y sus esbirros, encerradas en inmundos calabozos, en medio de reben cazos, estrujones y gritos de amenaza.

Después el gauchaje, policial se desboce por el pueblo, atropellando obreros ineres y cometiendo todo género de infamias. Hacemos este relato sin mayores comen

tarios, ya que ellos huelgan del todo ante semejantes hechos. Es uno más que agre gamos a nuestro archivo y que algún día en momento oportuno, exhumaremos.

Prédica contra la inmigración

En uno de los números de l semana pasada de El Puis contestan lo un suelto estúpido d La Necida, vio la luz el articul

La Nación del 18 del corriente, bajo epigrafe que encabeza estas lineas, hace algunas apreciaciones, à mi juicio equivocadas y antojadizas, á propósito de la propaganda internacional que se realiza en contra de nuestro país.

La simple lectura del artículo citado me ha superido las siguientes consideraciones que me permito exponer, animado únicaiente por sentimientos de justicia.

Contrariamente á lo que se pretende, los fines que se proponen los propandistas no tienen nada de sospechosos, son clara y perfectamente bien definidos, y los juicios que emiten, calificados de pesimistas é in-fundados, son rigurosamente exactos, más ó menos exagerados si se quiere, pero que estan muy lejos de la difamación.

Los unicos propósitos que se persiguen en esta campaña, son de solidaridad y socialismo, pudiendo hallarse la explicación sencilla de los mòviles que la inspiran, considerandola como una atropellos y vejaciones de todo género, co metidas por la autoridad, con motivo de la aplicación de la ley de expulsión de ex-

Es indudable que la base sobre la cual se apoya principalmente esa propaganda, es la discutida ley de excepción a que me he referido; y es ridículo pretender que los extrangeros, despojados tan brutalmente le sus derechos, quieran exponerse de la persecuciones de la policía, a merced de la cual se hallan, y a la expulsión con que están continuamente amenazados, empe fiándose dentro del país en una campaña Por otra parte, esa propaganda, para que

surta el efecto que se pretende, debe ser hecha fuera del país, y precisamente en los grandes centros de población es donde se realiza.

Sin embargo, y no obstante la crítica si tuación de los extrangeros, la protesta contra la ley de residencia se exteriorizó haberm elocuente, en la forma de meetings, conferencias y publicaciones de todo condenándose de la manera más enérgica su aplicación que importa un desconoc miento torpe y descarado de todas-las pre rrogativas, derechos y garantías acordadas á los extrangeros por nuestra constitu ción. Se apuraron todos los recursos legales para obtener la declaración de su inconstitucionalidad. Ilevando la cuestión

pero todo en vano, la justicia criolla, para colmo, también se hizo cómplice del violento atropello. En tal situación, la represalía tenía producirse necesariamente, y adquirió la forma de una verdadera campaña, que está revelando en el exterior el verdadero estado del país, ponderado hasta hace poco inmejorable, por los emisarios á sueldo del

gobierno.

ante los supremos tribunales de justicia,

-Entre los propagandistas más decididos é incansables se encuentran los extranjeros expulsados hace poco del país, que cual modernos peregrinos recorren las naciones de la vieja Europa, llevando la ingrata nueva de que este pedazo de la tierra americana. Ilamado patria de los libres y pregonado el país hospitalario por excecia, no es tal, que fueron engañados, haciéndoseles víctimas de la más cruel injusticia. Asegurarán con toda la fuerza de sus testimonios desinteresados, que la vida y haciendas de los extrangeros esta tierra, están completamente a merced de los déspotas gauchos que en ella imperan.

Dirán lo que se ha repetido tantas veces que las clases obreras de aquí, se encuentran con los mismos problemas a resolver que en otros países, y que la lucha por la rida se les presenta igualmente difícil.

Ahora bien; si la misión de los propagandistas es cdiosa y censurable, es cosa que se puede apreciar de diversas maneras, según sea el criterio con que se la apalice; por mi parte pienso que el recurso puesto en práctica, se justifica perfectamente teniendo en cuenta el proceder incalificable de las autoridades.

La Nación, que siempre se ha distinguido por la imparcialidad y sensatez de sus juicios, debería dirigir sus censuras á los que tan mal manejan los destinos del país, descuidando de los más vitales intereses. Ellos son los únicos responsables de la situación en que se encuentra, desfavorable baio todo concepto para los extrajeros.

Si la inmigración se fetrae, es porque existen infinidad de causas, bien conocidas por cierto, que influyen poderosamente en ese sentido. Si ésas causas no existieran es indudable que todas las campañas en contra del país, por más malévolas y prevenidas que fueran, no prosperarfan, per diéndose en el vacío; los hechos se encargarían de desmentirlas; en el momento ctual-sucede lo contrario.

Tienen que convencerse nuestros gober nantes, de que-mientras esas causas sub sistan, no podrá resolverse de un modo favorable el problema de la inmigración, y de que con leves como la de residencia s corre el riesgo de perjudicar seriamente al país, sin lograr detener, por más que ese sea su objeto, el avance de las nuevas ideas que cual impetuoso torrente nos inunda.

ATREVIDO

Buenos Aires, Octubre 22 de 1903.

Carta abierta

Al companero Ristori-

Les su réplica y después de haberla lesdo me di cuenta que el error por Vd cometidi y que yo puse de relieve, fué un error ex trano a su voluntad. Lo suponta, pero preguntará /por qué, entonces, me refuto? He te aqui la razon, y de ella deducira que no soy enemigo personal como Vd. ha creído ni menos por el motivo de no haberme in cluido entre el número de los compañero conscientes, Sino hallandome en conversación con varios compañeros, todos hablamos respecto a ese punto y al filmi de ella dijeron que escribiera algo referente a

eso; pues para satistacer la voluntad de ellos fue la razon de haberle escrito.

De aqui saca en limpio que no puedo te ner rencores personales, porque no hay motivo de haberlos: ni tampoco no le he sabido perdonar el grave delito, por no e incluido entre los compañeros también deutro del país del modo más que saben indicar que es lo que quieren; porque Vd. ha de sab ri, que cuando uno es efectivamente consciente, no hay necesidad que otros le digan que lo es.

Pues basta de hacernos excusas perso nales y pasemos à hablar de algo que interesa a nuestros compañeros pacientes:

Estamos siempre en el mismo punto; vo no creo que son todos nuestros compañeros conscientes los pocos que refleian sus ideas por medio de los periódicos, ni los poquisimos que se expresan en las tribunas públicas ó privadas y esto se lo demostrare con un ejemplo: Las actuales polémicas, va sea la sostenida en L'Avve. sire, como las de este periódico es uno quien firma—que sería según Vd. conscier e, porque se expresa por medio del periódico-mientras que ese uno tiene y se expresa en las mismas condiciones han expresado otros compañeros. Si en este ejemplo ve que no es el termómetro que quiere emplear para saber los anarquista resulta que es como he dicho, que ellos forman legión capaz de desarrollar mucha

Pero al llegar à este punto noté que hemos salido de principios falsos, es decir, Vd. se basa en la consciencia psicológica con el desarrollo de todas sus facultades mientras que yo me baso en la conscien cia moral que es la que conviene adoptar para efectuarse un cambio social como lo Ahora bien; si niega que debe existir

moral entre nosotros, entonces lo predicho ha sido una mera palabrería; si la admite, debe admitir como esencia de ella el deber Pero Vd. me dice que no sabe positivamente de que existen deberes; pues de un punto tan problemático y por consiguiente tan discutido esperaba, no digo suficientes ra-zones para convencernos, pero por lo menos algunos de sus pareceres referentes ájurídico, tiene razón de decir que no existen deberes con sus respectivos derechos, pero tomándolo desde el punto de vista social y natural me apresuro a decirle: viendo la tendencia del hombre de encaminarse hacia el bien, hacia la perfección, la lucha que se efectua para alcanzar á ese bien, esa perfección, no se hace sin que encierre en sí el sentimiento del deber. No digo que el deber es una obligación que tiene el hombre de obrar de una cierta y determinada manera, no; pero sí digo que es la característica de la consciencia moral, y por característica de esta, entiendo que es el hábito, el instinto, la espontaneidad que hace ejecutar al hombre ciertos actos olidarios

Pues bien compañero, como ya he dicho os hemos basado sobre principios falsos Vd. quiere conciencias elevadas, vo quiero conciencias morales; Vd. quiere hombres instruidos, yo quiero hombres buenos; de los primeros hay pocos, tiene razón; de los segundos hay muchos, tengo razón; para htener el triunfo con, los primeros, es leano: para obtenerlo con los segundos está

Está en Vd. el elegir.

UN INCONSCIRNTE

UNA COOPERATIVA

Hemos recibido una comunicación de la Sociedad de Resistencia Cigarreros y Cigarreras de hoja en la que se dice lo si-

1º Que en virtud de la considerable baja salarios, decidieron estudiar sus causas v concluveron en

2º Que la causa de la baja no es el exceso de producción, ni la falta de demanda del artículo, puesto que hay pedido conti-

nuo de fuersa de trabajo; 3º Que es inutil que pretendan mejorar los obreros sus condiciones de vida mediante la huelga, pues la mayoría de los obreros trabajan en sus casas y elaboran directamente para revendedores y se nie-gan todos ellos á abandonar el trabajo por

el temor de perder la clientela 4º Que el abaratamiento de los cigarros y por consecuencia la baia de los salarios, LA PROTESTA HUMANA

sou debidos al poco car ital de que disponen los manufactureros feigarreros que trabajan personalmente en sus casas) y de tal modo, se ven casí siempre en la necesidad de vender la factura à menos precio;

5º Que el único medio que encuentran para evitar el deprecie del artículo y con seguir, en cambio, su aprecio, es formar una Sociedad Cooperativa de producción, pues en ella podrian unirse todos aquellos que hoy trabajan en sus casas, matando, por ende, la desastrosa competencia d

6º Que en virtud de fundarse en breve dicha cooperativa, se avisa à los trabajado res que muy pronto entrarán en circulación cigarros de hoja de todos precios y clases, bien elaborados, con buenos tab cos, superiores à los que actualmente se venden (sic) y al mismo precio, cuyos nombres de marcas se reservan para evitar que alguno las registre.

Rectificación

Dos compañeros del Rosario, en nombre de las respectivas sociedades de que sou miembros, protestan contra las afirmacio nes de un compañero de aquella capital, e cual en una correspondencia hacia nota: el desgano y falta de cohesión de algunas sociedades obreras, entre las que chaba á la de Yeseros y Ciganieros,-á las cuales pertenecen los compañeros que protestan.

El miembro de la de Veseros rectifica diciendo que no es cierto que la asociación esté moralmente muerta; que lo único que puede decirse de ella es que ha amenguado un tanto la labor, en virtud, principal mente, de la falta de unión de los obrero de esta ciudad, lo que viene á periudicar a aquellos en su lucha económica.

Pero que en todo movimiento, dicha so ciedad ha estado diguamente representada v que el pasado mes consiguieron las ocho noras de jornal.

La otra comunicación dice más ó menos lo mismo, sin excluir la queia contra la fal ta de solidaridad de los cigarreros de esta, agregando que el espíritu de resistencia y de lucha vive en el sego de la sociedad de cigarreros.

Nos felicitamos de que así sea, pues le contrario probaría una desidia siempre vituperable, trataudose de obreros conven cidos de sus deberes y derechos.

Queda constancia, pues, de la rectificación pedida.

NOTAS ROSARINAS

Compañeros de La Protesta Humana. Salud.

Os prometí teneros al corriente del movimiento obrero local. Me es grato hacerlo, dandoos a conocer un triunfo obrero.

La empresa del F. C. C. A. crevendo contar siempre entre sus empleados con el manso-rebaño que desde tanto tiempo esquilma, tentó de reducir el va escaso jornal y aumentar las penosas horas de la bor, á los peones que trabajan en los depósitos en la carga y descarga de mercade rias. Estos se negaron, á aceptar tal igno minia y como un solo hombre abandonaron el trabajo. Bastó esta actitud enérgica, para que los burgueses desistieran de empeño; pero resulta que los obreros qui sieron dar una lección a squellos y en vez de dos pesos que ganaban exigen 2,50 el horario anterior, lo que consiguen el mismo dia del paro, con su decidido empeno en no volver al trabajo.

Igual cosa pretendieron hacer con los cambistas, pero nada consiguieron los burgueses. 24 horas duró esta huelga, tiempo suficiente para que los soberblos directore de la empre-a vieran fru trados sus mezquinos propósitos y obtaran por dejar la cosas como estaban; pero resulta otro pero; y ello es que los cambistas, animados por su unión é indignados por el proceder de la empresa exigen nuevas mejoras, consi guiendo quisce días libres á fin de abo siempre (con goce de sueldo Además a empresa contrajo el compromiso de dar a cada obrero un impermeable para los diss de lluvia y un abrigo para el nvierno.

Debo hacer constar un dato hermosisimo; e lo es que la empresa trajo de esa y de la c impaña proximamente 70 cambistas; cuan do llegaron á esta y supieron que sus com-

pañ ros estaban en hue gr, se pegaron ro undamente a trabrjar, reprochendo a los burgueses su asquereso proceder por haberles trafdo engañado , declarando solemnemente que de de ese instante hacian causa común con sus hermanes de infor runio. A este acto hermoso de solidaridad proletaria se debe el rapido triunfo de este s breros. Es necesario que scpái que en otra huelgu estos obrereros con iguiero rebajar á 8 las horas de trabajo y aumentar el jo nal. lo que la mencionada empresa firmó en conformidad, cosa que ahora tentó

Un traidor intentó desprestigiar con su cobarde conducta esta unánime protesta; por tener buenas piernas, escapó á una soberbia paliza y ta'vez de algo peor

Para costear el pasaje hasta sus hegares para algunos compañeros sinfrecursos, que tan dignamente se portaron, se recolectan fondos entre los trabajadores.

Los Obreros Pintores han tenido varias reuniones, tratando en ellas de arribar á un acuerdo para unir el gremio, lo que fe lizmente se ha conseguido, y como consecuencia de ello, han determinado reclam r algunus mejoras, que estamos seguros conseguirán, por ser la ocasión propicia y estar l gremio en condiciones de presentar b talla. E peramos lucharán con la energía y la altivez de otros tiempos.

La nueva Sociedad Repartidores de Pan ha decidido pre entar á sus expotadores una nota declarando que el grenio en asamblea general determino no trabajar los domingos por la tarde. Es el p imer paso que da esta institución en pro de su meioramiento. Es de esperar que erá a endida su justa reclamación.

Los sastres continuan resueltos y altivos en la lucha emprendida contra la casa explotadora del burgués Castanigno. Han lanzado dos nuevos manifiestos, invitando al público á no comprar objeto alguno en dicho establecim ento, demostrando al mismo tiempo cuan justas son las causas que les indujeron a adoptar tal resolución. Estos manifiestos están suscriptos por diez y seis sociedades obreres. En el último de ellos aparecen los nombres de tres carneros, los cuales "según se manifiesta, han impedido el triunfo de 1-s justas reclamacion Lastima de sastres que no acostumbren maneier el garrote l' Los borregos que han traicionado su causa son: Ciriaco Solares, Antonio Rueso y Victor Contino.

Los Carreros. Con un regular número de estos obreros tuvo lugar el día 18 en el salon de actos públicos de La República su primera reunión. Se trató en ella de la fundación de una Sociedad que vele nor los intereses de este numeroso gremio. Despues de cambiar ideas y ver la meior forma de atraer à los indiferentes del gremio se determino lanzar un nuevo manifiesto invitando á los carreros á asistir á la reunión del dia 25, constituyendose desde ese instante cada uno de los presentes en un decidido propagandista en pro de la sociedad.

L'ego la fecha indicada, concurriendo al acto 120 individuos más ó menos. Se dió cuenta de la sección ent rior y enseguida se entró á tratar de la tundación de la sociedad, demostrando algunos la pésima condición del gremio, y su atraso moral é intelectual. Alguien propuso que la sociedad fuera de socorros Mutuos, optando la mavoria por la de resistencia. En este momento á pedido de algunos de los presen tes toma la palabra nuestro compañero Al mada y luego despues nuestro activo amigo camarada Berreta, Ambos, expresaron á la asamblea en forma sencilla y clara el objeto de las sociedades de resistencia su útilidad para elevar intelectualmente al obrero, y las mejoros que pueden conse guirse con la unión consciente y solidaria de los desheredados. Condenaron enérgicamente la política, diciendo que de ella de be uir el obrero, por ser la terrible lenra que por tantos años le mantuvo servil y dócil cual manso rebaño. Estos compañe ros trajeron recuerdos oportunísimos, de lo que han hecho con el paisano en todor los tiempos los caudillos políticos (la mayoría de la concurrencia era elemento crio llo) que se sirvieron de él como instrumen to para satisfacer bastardas ambiciones, llevandoles muchas veces à dar su preciosi vida en aras de mentidas libertades y de promesas jamás cumplidas pagando tanta abnegación con el más soberano desprecio Se constituyó por fin la «Sociedad Conductores l'e Vehículos» de resistencia y

mejoramiento, nembrando una comisión pro visoria para que se encargue de la impre sión de los estatutos; y el Domingo próximo t ndra lugar una nucva asambles. Todo hace creer, que e ta nueva fuerza será en el porvenir falanje reinvindicadora. Reinó e' mayor entusiasmo entre la asamblea los compañeros repartieron buen número de periodico:; los que hablaron, muy aplaudi-

Entre los compañeros se trabaja activanente para recordar dignamente la fecha del 11 de Noviembre.

Un grupo de jovenes constitutuyeron un cuadro filedramático, titulándole «Progreso» se proponen llevar á la escena las obras del tentao revolucionario. Dos nuevos grupos anarquistas se han

constituido ultimamente, con el fin de propagar los principios acrátas, cada uno de ellos en la forma que la cree más práctica v eficaz.

También en las silenciosas campiñas donde el colono empuña el arado abriendo el surco, en donde nacerán preciosas mieses; también alli, repito, germina la semi-lla fecunda de la idea.

En Armstrong, San Francisco, San Jorge, Rafaela, Venado Tuerto, etc., descuella a tanera y generosa una falange de rebeldes. Estos amigos nos escriben diciendo, que todas nuestras obras son leidas con agrado y hasta con interés, nos piden que vayan alli algunos compañeros que tengan faci lidad de palabra, lo mismo que algun grupo filodramático para que represente obras del teatro moderno, pues, hay gran deseo de conocer el nuevo verbo.

Con que, los grupos y compañeros que pueden y se interesen por esa torma de propaganda se les brinda una hermosa opounidad de hacer algo por el ideal de vida-

Veo que esta va larga, termino aqui, sa ludandoos fraternalmente

Vuestro y de la Idea I. Ignsa. (1)

(1) Rogamos al compañero sea (N. de R

EL OBSTACULO

Antes, le decian a un siervo:-¿Para que quieres libertad? ¿No te damos la vida? Y se la daban; cuidándole como à bestia

de labor que tenía su precio. Ahora se le dice al siervo: - Para qué quieres la vida? ¿No tienes libertad?

¡Vaya una gracia!

¿Qué libertad riene el que no tiene medios de vivir y su vida pende de la voluntad de otro:

Por lo visto no salimos de la servidumbre. ¿Cual es preferible? Ninguna, me diran, jes claro! Ningunz.

Eso queremos. ¿Pero lo conseguimos Aún no. Aún no... ¿Quién sabe cuando?

Alguna vez, quizá .. si pensamos que somos los más y que otros son los menos. Una simple operación aritmética tiene al mundo detenido no se cuántos siglos.

Después de esto, riase usted de Josué! José Nogales.

MISELANEA

"Reinolds" de Londres, ha publicado un hermoso trabajo de Tolstoi, acerca de las tan cacareadas reformas sociales, que to dos los Estados presentan como plato selecto para afianzar la paz social.

En dicho trabajo se ridiculiza con maes tría v con desbordante lògica á nuestros modernos legisladores, profetizando Tolstoi, para un tiempo no lejano, la realización de una Huelga General Universal, que acabará con tanto sarcasmo político y bur-

La prensa burguesa de Londres dice que es el trabajo más atrevido que ha escrito el célebre escritor ruso.

BOYCOTT A la Fábrica "LA POPULAR"

COSAS VARIAS

El Material

En virtud de la gran cantidad de origi-nales recibidos, quedan para el próximo número muchos materiales. Disculpen los compañeros remitentes.

NUEVOS PERIÓDICOS

En Chivilcoy (prov. de Buenos Aires) ha aparecido un nuevo periódico tendenc las ideas socialistas. Le saludamos

El Porvenir Social

Ve la luz en Barcelona (España) y es de caracter netamente obre

El n. 2 que tenemos à la vista está escrito con convicción y trae buenos artículos. Nuestros buenos augurios al nuevo

El Comercio

Revista mensual que ve la luz en Islas Canarias y es órgano de los dependientes de comercio de Santa Cruz de Tenerife Nuestro saludo

Función y Conferencia

Los grupos "Carlos Caffiero" y "Defenores de Nuevas Ideas" han organizado una tunción libertaria que se llevará á cabo en el Teatro "Iris de la Boca, el día 10 de Noviembre à las 8 1/2 de la noche en conmemoración de los martires de Chicago, y á beneficio de la propaganda, con el siguiente programa:

- 1. Himno revolucionario "Hijos del
- 2. Conferencia por el compañero P.
- Guaglianone.
 3. El cuadro Filodramático: "Defen
 - sores de Nuevas Ideas" representará el drama en un acto de P. de Lidia titulado "Fin de Fiesta"
- 4. El drama en un acto de M. Manzoni, titulado: "Roja y Negra" 5. La Marsellesa por la orquesta.

 Los precios de localidad irán en el próxi

Folletos

mo número.

En la Libreria Libertaria, Méjico 1602, se ha recibido de la compañera de S una pequeña pero variada cantidad de folletos, resto del saqueo policial que todos

El precio del folleto Entre Campesinos de E. Malatesta, queda rebajado al precio de 5 centavos. Proximamente haremos una nueva edición.

Nota de agradecimiente

El Grupo Libertario del Rosario agradece envío de ocho folletos destinados á su biblioteca, recibidos de Montevideo. Los compañeros de dicho grupo lamentan no conocer al donante, pues de este modo no pueden comunicarse con él.

Al compañero Giribaldi

Queda abierta, como usted desea, una ección informativa.

Sociedad de Resistencia entre Obreros

La Comisión de este gremio invita á los obreros plomeros á concurrir à la asamblea que tendrá lugar en la Casa Obrera Gre mial, Estados Unidos 1936, el sábado 7 de Noviembre. Se espera puntual asistencia, en virtud de tener que tratarse asuntos de suma importancia.

- ORDEN DEL DIA
- 1º Conferencia por un compañero. 2º Nombramiento de Comisión Directiva. 3º Inscripción de socios nuevos. 4º Balance y revisión de cuentas.
- 5° Asuntos varios. La Comisión Provisoria

« Natura »

Revista quincenal de Ciencia, Sociología, iteratura y Arte, núm. 1.

Esta publicación acrata acaba de ver la luz en Barcelona y trae importantes colaboraciones de: El Grupo Editor-Clemen-cia Jaquinel-Anselmo Lorenzo-Ricardo Melia-A Hamon-Palmiro de Lidia-Saludamos al nuevo compañero y le desea-mos prosperidad y larga vida.

Sociedad de Carpinteros de Instalacto-nes para el transporte de ganado en pié

La secretaria de esta sociedad se ha trasadado al local de la Sociedad Obreros del Puerto, en virtud del acuerdo tomado en la Asamblea última. Oueda la nueva secrela Asamulea de la Asamulea de la Comision.

La Comision.